



Gobierno Bolivariano de  
**INDEPENDENCIA**

**EDICIÓN NRO 2 - ENERO DE 2023**

**Bonita  
+  
Humana**



José Jhonatan Mujica Acosta



@josemalcalde



@josemujicaalcalde

# EDITORIAL

## INDEPENDENCIA



### ÍNDICE

**Salud**

**PÁG.2**

**Servicios Públicos**

**PÁG.3**

**Comunidad**

**PÁG.4**

**Obras Públicas**

**PÁG.5**

**Infraestructura**

**PÁG.6**

**Deporte**

**PÁG.7**

**Entretenimiento**

**PÁG.8**

**Conectividad**

**PÁG.9**

**Seguimos Trabajando**

**PÁG.10**

**F**inalizamos el 2022 con buen pie, y a solo tres semanas de haber iniciado el primer trimestre del 2023 hemos proyectado lograr mucho más. Durante el primer semestre del año pasado ejecutamos 67 proyectos, mientras que para el segundo semestre, de los 34 proyectos presentados en el Plan de Inversión para este periodo, fueron ejecutados 29 proyectos y otros cinco se encuentran aún en ejecución.

Nuestra labor es seguir fortaleciendo al municipio, garantizar un buen servicio público, brindar ayudas técnicas y sociales, y por supuesto seguir impulsando la educación, el deporte, la cultura y la modernización. Continuaremos trabajando como un solo Gobierno, durante este año, para consolidar estas obras, así como nuevos proyectos, de interés social.

Es de destacar que para la ejecución de estos proyectos contamos con la aprobación de recursos adicionales provenientes del **Fondo de Compensación Interterritorial (FCI)**, transferencias directas de la Nación y de la Gobernación del estado Yaracuy, Misión Venezuela Bella y la recaudación de ingresos propios.

Queremos promover la corresponsabilidad y la mancomunidad, mostrarle al pueblo que los compromisos adquiridos están siendo cumplidos y decirle que si trabajamos juntos podríamos lograr aún más cosas. La Revista Digital **Independencia+Bonita+humana** busca difundir y proyectar los logros obtenidos, así como las acciones emprendidas, que han generado gran impacto social en la jurisdicción.



### CRÉDITOS

**Directora General de la Revista**  
Olkis Moyetones

**Redactora y Editora**  
Olkis Moyetones

**Reportero Gráfico**  
Jhoswic Parra

**Diseñadores**  
Leonel Marchena  
Ambar Pérez

**Asesor**  
Rainer Peña



José Jhonatan Mujica Acosta



@josemalcalde



@josemujicaalcalde



## **Independencia** + Salud Visual

### *Salud*

Datos: 

# 1.323

BENEFICIARIOS

90 COMUNIDADES

### UN PROGRAMA EN EL QUE SE CENTRAN TODAS LAS MIRADAS

**D**esde la consulta con el oftalmólogo o la atención con el optometrista hasta la entrega de los lentes correctivos, la Alcaldía del municipio Independencia ha brindado el acompañamiento de los pacientes que han sido beneficiados por el programa **Independencia Más Salud Visual**, que este año tuvo su primera entrega, hace una semana, beneficiando a 75 personas de 16 comunidades.

José Mujica, alcalde del municipio Independencia, destacó que este programa surgió en el año 2021, periodo en el que se realizaron cuatro entregas de lentes que beneficiaron a 210 habitantes de 81 comunidades. Durante el año 2022 se realizaron 11 entregas que han beneficiado a 1.038 personas; entre ellas comunicadores sociales de la región, a través una jornada especial, enmarcada en el Día Nacional del Periodista.

“Con este programa hemos brindado ayuda a 1.323 personas, entre niños, jóvenes y adultos, quienes han sido reportados como casos priorizados en sus comunidades por miembros de la RAAS, personas que presentan problemas visuales como miopía, hipermetropía o astigmatismo, y no tienen recursos para pagar la consulta ni los lentes”, indicó Mujica.

**Alcalde José Mujica**

### **Cirugía Ocular**

Por otra parte, Mujica mencionó que el programa Independencia Más Salud Visual amplió su servicio, durante el 2022, y ahora ofrece también cirugías oculares gratis. “En febrero de este año fue llevado un grupo de siete beneficiarios de operación de cataratas, quienes asistieron a una consulta valorativa y posteriormente fueron operados, gracias al convenio entre la Alcaldía de Independencia y el Hospital Dr. José María Vargas” dijo el alcalde.

18 niños y niñas fueron operados de estrabismo en el Hospital Domingo Luciani, ubicado en Caracas, jornada organizada por el ayuntamiento con el apoyo de la RAAS para el proceso de captación de pacientes; mientras que en articulación con Pueblo Sano se logró la operación de cuatro pacientes que presentaron pterigión. Gracias a la gestión del ciudadano gobernador **Julio León**, en noviembre del año pasado abrió sus puertas el Unidad Oftalmológica Yaracuy, en los espacios del Ambulatorio Manuel Alcalá Medina, donde fueron intervenidos 18 independences que padecían de cataratas.





## Campaña

### “PAGA EL AÑO COMPLETO” FORTALECIÓ PRESTACIÓN DEL SERVICIO DE ASEO URBANO

## *Servicios Públicos*

# 1.792

personas participaron en junio del 2022 en el sorteo de un vehículo, concursantes que cancelaron el año completo del servicio de aseo domiciliario, una promoción realizada por la Alcaldía del municipio Independencia para incentivar el pago de este servicio público.

“Reconocemos que nos falta mucho para alcanzar un estado óptimo del servicio, pero con esta campaña evidenciamos que la colectividad reconoce que hacemos un esfuerzo y que se cumple con el cronograma de recolección de desechos dos veces por semana. De igual forma, logramos un alto saldo organizativo en la articulación con las comunidades”, aseguró el alcalde José Mujica.

Con una inversión de 95.124 \$, monto alcanzado con el apoyo del presidente Nicolás Maduro, el Consejo Federal de Gobierno, el gobernador del estado Yaracuy Julio León y los contribuyentes que pagan el servicio del aseo urbano en Independencia, la municipalidad logró adquirir dos vehículos y repotenciar otro para reforzar y garantizar el óptimo funcionamiento del servicio de aseo urbano.

“Adquirimos para el **Instituto de Servicios Públicos y Embellecimiento Independencia Bonita** un camión, marca Fotón modelo Aumark del año 2022, el cual fue debidamente rotulado y convertido en compactador con una capacidad de cinco toneladas; además un camión volteo, marca Ford, con una capacidad de 30 toneladas, que fue adquirido en buen estado.

“Este camión volteo no solamente va a servir para la recolección de basura, sino que también servirá para la recolección de escombros y funcionará como instrumento de trabajo a la cuadrilla especializada del Plan de Bacheo”, destacó Mujica.

En el caso del tercer vehículo entregado, el alcalde explicó que es un camión Kodiak perteneciente a la alcaldía, el cual fue repotenciado. La municipalidad invirtió en trabajos de reparación y mantenimiento, así como dotación de cauchos y batería, dejándolo 100% operativo. “Con la incorporación de los tres camiones incrementamos nuestra flota vehicular a seis unidades para prestar el servicio de recolección de desechos sólidos en las 119 comunidades de la municipalidad”, destacó Mujica.





## **+ Mi Comunidad** **+ Bonita**

**PROMUEVE EL EMBELLECIMIENTO DE LAS VIVIENDAS**

## *Comunidad*

Datos: 

**2.018**

VIVIENDAS ATENDIDAS

**33** COMUNIDADES

**S**on muchas las comunidades que tienen varios años de fundadas y requieren de atención integral, pues los embates del tiempo y la situación económica han hecho que sus habitantes dejen de lado la inversión en el mantenimiento de sus viviendas, la Alcaldía del municipio Independencia creó el programa **Mi Comunidad Más Bonita** para apoyar a los habitantes de la jurisdicción.

Durante el 2022 fueron atendidas 33 comunidades, entre ellas se puede mencionar: San Miguel Norte, Savayo I, Simón Bolívar, Las Piedras, Barrio Las Madres y Juventud, han sido las atendidas con dicho programa, el cual contempla el embellecimiento de las fachadas de las viviendas, corrección de derrames de agua potable y agua servida, instalación de luminarias, bacheo con pavimento rígido, poda de árboles, limpieza y desmalezamiento, además de la entrega de medicamentos, en una atención integral.

Dibella Rodríguez, presidenta del **Instituto Municipal de Hábitat y Vivienda**, destacó la articulación con las direcciones operativas del ayuntamiento para la ejecución de este programa. “El personal se despliega en la comunidad beneficiada, realizando el pre-abordaje para conocer los requerimientos de la comunidad y las necesidades individuales de sus habitantes, posteriormente el despliegue durante la ejecución de los trabajos, finalizando con el control y seguimiento”, destacó la funcionaria.



Por su parte, Maritza Meza, habitante de la comunidad Las Piedras, comentó que tenía como tres años sin poder pintar su casa, situación que vio reflejada en sus vecinos, quienes estaban en igual o peor condición. “Que orgullo siento al ver mi casa bonita y saber que el alcalde José Mujica participó pintando mi casa, además de que hicieron otros arreglos y dejaron mi comunidad hermosa”, aseguró Meza.

El programa municipal **Mi Comunidad Más Bonita**, según el alcalde, llegará de forma progresiva a todas las comunidades de la jurisdicción, hasta cumplir con el 100% de atención, para lo cual se cuenta con la participación de los organismos gubernamentales nacionales, regionales y municipales, trabajando de forma articulada como un solo Gobierno para la atención del pueblo.





## Plaza Bolívar ENCABEZA

### PROYECTO DE RENOVACIÓN URBANA LIBERTADOR



## Obras Públicas

La estatua ecuestre del Libertador que engalana la Plaza Bolívar fue elaborada por el reconocido escultor William Valera, quien indicó que desde hace 30 años no se ejecutan obras de esta dimensión en el país.

De igual forma, fueron rehabilitadas las infraestructuras religiosas y de gobierno cercanas como la Iglesia San Rafael Arcángel, Mercado Municipal y Alcaldía.

### Construcciones

El proyecto también contempla la construcción de una redoma en la entrada al municipio, donde inicia la Av. Libertador, que permitirá a los habitantes de urbanismos como El Parque, El Valle, y La Lopeña tener un retorno para ir al centro de la ciudad; otra importante obra vial en la intersección de la Zona Industrial y donde estará Traki; además de la ubicación de la sede del **Concejo Municipal de Independencia** y la recientemente inaugurada **Plaza Bolívar del municipio**, proyecto que busca impulsar un espacio urbano inclusivo, democrático, más bonito y más humano en nuestra jurisdicción.



**E**nmarcado en la celebración de los **30 años de la Autonomía Municipal (1993-2023)** y motivados para la celebración de los **100 años de la Plaza Sucre (2030)**, el alcalde del municipio Independencia José Mujica presentó durante el primer trimestre del año 2022 el Proyecto de Renovación Urbana Libertador, el cual contempla la intervención de varios espacios, en construcción y rehabilitación, que se ejecutará en varias etapas y en un plazo de 4 años.

De forma paulatina se ejecuta la rehabilitación integral de la principal arteria vial de la jurisdicción, la Av. Libertador, accionando en la recuperación ambiental, mejora del ornato, renovación de señalética, semaforización, luminarias, capa asfáltica, reubicación de paradas de transporte público, adecuación de aceras para el uso de personas con movilidad reducida y correcciones en bases de postes de publicidad, electricidad, telefonía, tanquillas de servicios, entre otros.

### Plaza Bolívar

La primera quincena de marzo del año pasado se dio inicio a la ejecución de los trabajos preliminares para la construcción de la Plaza Bolívar de la jurisdicción, 926 m<sup>2</sup> de terreno intervenido por el ayuntamiento con financiamiento de la **Fundación Misión Venezuela Bella**, obra diseñada por el arquitecto yaracuyano Guillermo Alfonso Rivero con características modernas y uso de materiales nobles; la cual fue inaugurada el 25 de noviembre de 2022, en un tiempo récord y en presencia de las autoridades nacionales, regional y municipales.

Cabe destacar que los trabajos contemplaron replanteamiento del terreno, construcción del espacio público, instalación de la estatua ecuestre, exhibición de galería fotográfica, luminarias y ornato.



## Fortalecimiento y Creación

## Infraestructura

### DE ESPACIOS DE ATENCIÓN MÉDICA SON PRIORIDAD

La salud es prioridad en el municipio Independencia y la desde el ayuntamiento se han ejecutado proyectos para el fortalecimiento del sector, como la construcción del Consultorio Médico “Humberto Silva” 24 horas (categoría Ambulatorio tipo III), en la Urbanización Prados del Norte, una obra con inversión municipal y apoyo del Ejecutivo Regional, en cuanto a la dotación de insumos médicos.

Recepción, sala de espera, observación, área de cura, inmunización, farmacia, dormitorios (con baños), cocina-comedor, área de emergencia, además de consulta integral y de especialidades (pediatría, cirugía, traumatología, ginecología y medicina interna), son las áreas que contempla esta infraestructura que brinda atención a casi 3 mil habitantes de dicha urbanización, además de cerca de 10 mil personas de las comunidades aledañas.



### Rehabilitaciones

Como parte del fortalecimiento del sector salud, el equipo de la Alcaldía de Independencia trabaja en la ejecución del **Plan de Rehabilitación** de los 26 consultorios médicos populares de la jurisdicción, teniendo como prioridad la atención de la zona rural y la parte alta del municipio. Desde el último trimestre del año 2021 van cinco consultorios médicos populares rehabilitados, específicamente los de las comunidades San José, El Campito, Fundo El Carmen, Luisa Cáceres de Arismendi y 24 Julio; además de la rehabilitación del Ambulatorio Tipo 2 de Vijagual, contemplando trabajos de reparaciones internas y externas para su óptimo funcionamiento, con una inversión de más de 15 mil dólares.



De igual forma, el alcalde José Mujica indicó que el ayuntamiento también financió la dotación de estos consultorios, tanto con medicamentos, equipos médicos y mobiliario, según fuese el caso, con el apoyo de Corposalud, el Área de Salud Integral Comunitaria del municipio Independencia y la Dirección de Salud del ayuntamiento. “Seguimos trabajando para atender al pueblo en las áreas priorizadas, es por ello que todos como un solo Gobierno llevaremos salud al pueblo”, enfatizó Mujica.





## Canchas deportivas

ESPACIOS PARA LA RECREACIÓN Y LA INTEGRACIÓN VECINAL

## Deporte



Entre los trabajos realizados para recuperar estos espacios destacan reparación y demarcación de la losa de juego, rehabilitación del cercado perimetral mixto, instalación de luminarias, aplicación de pintura interna y externa, construcción de porterías, entre otros trabajos que dependieron de la particularidad de cada cancha.

La máxima autoridad municipal aseguró que durante el 2023 continuará la atención de otras canchas deportivas, pues el plan busca beneficiar a todas las comunidades de la jurisdicción, a través del reacondicionamiento de estos espacios públicos, los cuales son idóneos para la práctica deportiva, recreativa, cultural y social.



**E**l deporte es fundamental para un buen estado físico y mental, pero también para la sana recreación y la integración vecinal, es por ello que el ayuntamiento ha venido ejecutando, desde el último trimestre del año 2021, un **Plan de Rehabilitación de Canchas Deportivas** en la jurisdicción”, indicó el alcalde Independencia José Mujica.

San José, Vijagual, Vista Alegre, San Miguel, Chaguantrillo, Savayo I, El Samán, Brisas del Terminal y dos canchas del Complejo María Eva de Liscano son las comunidades que ya cuentan con una cancha deportiva totalmente rehabilitada, que ameritaron una inversión entre 5 mil y 7 mil dólares cada una, permitiendo beneficiar a niños, jóvenes y adultos.



## Concha Acústica

### UN ESPACIO PARA EL ENCUENTRO Y LA RECREACIÓN

Más de 4 mil personas se concentraron en la Concha Acústica del municipio Independencia para preseciar el relanzamiento del programa **“Concierto en la Concha”** con la actuación especial de la cantante de fama internacional Karina, quien el pasado 10 de abril.

El alcalde del municipio Independencia José Mujica destacó la necesidad de la recreación y el entretenimiento para mejorar la salud emocional, la cual tiene incidencia en el estado físico de la persona, sobre todo en este tiempo de recesión de la pandemia.

Desde su lanzamiento, la colectividad ha disfrutado de cuatro conciertos con artista nacionales de fama internacional.

En abril la tarima fue de Karina y en mayo de Yordano, ambos de entrada libre, auspiciados por el Gobierno regional y municipal con apoyo del sector privado.



Para junio se efectuó el concierto de Guaco, evento que fue organizado por sector privado con apoyo del ente gubernamental, con el propósito de ofrecer entradas asequibles para la colectividad, que gracias a las adecuaciones del espacio aumentó la audiencia a más de 5 mil personas.

Este mes se presentó La Melodía Perfecta, concierto gratuito que tuvo como invitados especiales a los graduandos de las diferentes promociones de bachilleres de la zona metropolitana.

“Estamos garantizando el derecho al esparcimiento, gracias al trabajo conjunto entre la Gobernación del estado Yaracuy, la Alcaldía de Independencia y el sector privado, permitiendo una vez al mes un concierto para el disfrute del colectivo, vitrina para el talento nacional y regional”, acotó Mujica.

### Espacio Rehabilitado

Es importante mencionar —dijo Mujica— que la Concha Acústica, para la activación del programa, fue rehabilitada de forma integral, contemplando trabajos de pintura, reparación de frisos, renovación de luminarias, adecuación del sistema eléctrico, impermeabilización del anfiteatro, además de la recuperación de las gradas y espacio adyacentes. De igual forma, ante la receptividad del público y el buen desarrollo de los conciertos, el Gobernador aprobó la ampliación de la Concha Acústica para aumentar su aforo, de 3 mil a 5 mil personas en gradas y designado como el lugar por excelencia para la realización de grandes espectáculos en el estado, proyecto que se encuentra en ejecución.

## Entretenimiento





## Independencia + Conectada

### INDEPENDENCIA RUMBO A LA CIUDAD DIGITAL

## Conectividad



“Estas acciones están acompañadas de la puesta en marcha de diversos servicios en línea que ofrece el ayuntamiento, trámites que podrán ser realizados por los usuarios desde la comodidad de su hogar o mediante el uso de su teléfono inteligente en estos espacios de wifi libre”, acotó Mujica.

La segunda fase del programa **Independencia+ Conectada** incluirá puntos de wifi libre en algunas comunidades, teniendo como prioridad aquellas que han sido altamente impactadas por el vandalismo o robo de la tecnología Cantv, para que puedan estar conectadas; así como las que cuentan con espacios de educación universitaria. Por los momentos 10 comunidades están siendo analizadas para ubicar punto focal y darles este servicio gratuito, entre ellas la Aldea Universitaria de San José.

**E**ncontrar una red wifi libre puede ser una salvación, la oportunidad de enviar ese correo urgente del trabajo, hacer una transferencia bancaria de última hora, investigar un tema para la clase o hacer una videollamada a ese ser querido que está en el exterior, sin gastar datos.

El alcalde del municipio Independencia José Mujica, en articulación con el sector privado, inició en febrero de este año el programa **Independencia+ Conectada** con la puesta en funcionamiento del primer punto de zona wifi libre en el municipio, instalado en la Plaza Antonio José de Sucre para el beneficio de quienes visitan o transitan este espacio público.

“Con esta iniciativa buscamos potenciar a Independencia como **Ciudad Digital**. Hasta la fecha han sido puesto en funcionamiento seis puntos libres, en la Plaza Sucre, la sede de la Alcaldía, la Plaza Boulevard Alí Primera, la Plaza Raúl Ramos Giménez de la Concha Acústica, la Plaza Bolívar y la Terminal de Pasajeros del municipio Independencia”, detalló Mujica.

Los otros puntos - comentó el alcalde - estarán ubicados en la Plaza de las Banderas, el Gimnasio al Aire Libre Wilmer Alvarado y el Mercado Municipal, lugares donde la ciudadanía podrá disfrutar del beneficio de internet gratis con el uso de sus equipos móviles inteligentes.





# ¡SEGUIMOS TRABAJANDO!..





Gobierno Bolivariano de  
**INDEPENDENCIA**



José Jhonatan Mujica Acosta



@josemalcalde



@josemujicaalcalde